



Raibet estrena a Granma en San Salvador 2023

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto FEDERACIÓN CUBANA DE
LEVANTAMIENTO DE PESAS



El pesista jiguaniense Raibet Orelvis Machado Olivera estrena hoy a Granma, en los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023, una hora después de la ceremonia de apertura.

Machado Olivera subía a la plataforma del gimnasio José Adolfo Pineda para competir en la división de hasta 55 kilogramos, integrando una convocatoria de ocho concursantes.

Raibet forma parte de la renovada estrategia de la halterofilia cubana y, después de conseguir biatlón de 217 kilos (97-120) en el Panamericano de 2022, mejoró sus marcas personales de manera considerable durante la lid clasificatoria centrocaribeña, de abril pasado, al sumar 230 kilos (102-128).

Otros atletas, de los 29 que inscribió la provincia, debutan hoy, como los peloteros Guillermo Avilés Difurnó, Roel Santos Martínez y Raico Santos Almeida, que enfrentan a la difícil selección de México, en el estadio Saturnino Bengoa.

También debutan con sus respectivos equipos, este sábado, el softbolista manzanillero César Yasmani Boza Montoya, y las balonmanistas Gleinys Reyes González y Odalys Escalona Iglesias.

Jonathan Daniel Pérez Rosales y Delmis Dalia Pérez Guevara completan la representación granmense, durante la jornada sabatina. El nadador Pérez Rosales se lanza a la piscina en los 100 metros libres, la primera de sus cinco presentaciones previstas; mientras, la niqueraña Pérez Guevara lo hace en el torneo individual del pentatlón moderno, certamen que acoge la subselección Santo Domingo.

De la edición anterior (Barranquilla 2018) data el mejor desempeño histórico de una delegación de casa en estas justas regionales, cuando redondeó foja de 33 medallas (14-11-8) y estuvo encabezada por la ciclista manzanillera Arlenis Sierra Cañadilla (3-1-1).

A continuación **La Demajagua** ofrece el calendario de los atletas granmenses, a partir de los manuales técnicos que aparecen en el sitio oficial de la cita (www.sansalvador.com).

Ord.	Atleta (Mun.)	Deporte	Prueba	Fecha
1	Leidis C. Viamonte Mojena (B)	Atletismo	L. martillo	3/jul.
2	Leandro Zamora Rivero (B)	Atletismo	4x400 mix y 4x400	3/jul. y 7 jul.
3	Miguel A. Zamora Hernández (B)	Atletismo	L. martillo	5/jul.
4	Gleinys Reyes González (C)	Balonmano	Equipo-F	24-29/jun.
5	Odalys Escalona Iglesias (B)	Balonmano	Equipo-F	24-29/jun.
6	Frank E. Cordiés Castillo (B)	Balonmano	Equipo-M	2-7/jul.
7	Guillermo Avilés Difurnó (B)	Béisbol	Equipo	24 jun.-1/jul.
8	Roel Santos Martínez (N)	Béisbol	Equipo	24 jun.-1/jul.
9	Raico Santos Almeida (BA)	Béisbol	Equipo	24 jun.-1/jul.
10	Sandra I. Cabrera Duvergel (B)	Ciclismo de pista	Veloc-Equ.-Veloc-Ind.	28 jun.-1-2 jul.
11	Arlenis Sierra Cañadilla (M)	Ciclismo de pista	Omnium - Ruta	30/jun. - 6/jul.
12	Elizabeth Hidalgo Herrera (N)	Esgrima	Florete-Ind. Florete-Equ.	2/jul.-4/jul.
13	Gretel A. Mendoza Ramírez (B)	Ginmasia rítmica	Max-Acu. Finales-Ind.	1-2/jul.-3/jul.
14	Cristian O. Tamayo Rodríguez (B)	Ginmasia trampolín	Individual Sincronizado	6/jul.-7/jul.
15	Daniela A. Mogen Rivera (BA)	Kárate	Kum-Ind 50 kg	6/jul.
16	Raibet O. Machado Olivera (J)	Lev. de pesas	55 kg.	24 jun.
17	Edisnel E. Corrales Rondón	Lev. de pesas	81 kg	25 jun.
18	Jonathan D. Pérez Rosales (B)	Natación	100m-libre 100m-dorso 200m-libre 50m-dorso 50m-libre	24/jun. 26/jun. 28/jun. 28/jun. 29/jun.
19	Talía de Jesús Joa Fernández (B)	Natación artística	Equ-Tec Rutina-Acr Equ-Lib	26/jun. 27/jun. 28/jun.
20	Delmis D. Pérez Guevara (N)	Pentatlón moderno	Individual Rel-Mix Relevos	24-25/jun. 27/jun. 28/jun.
21	Darián D. Naya Wong (B)	Polo A	Equipo-M	1-7/jul.
22	Luis J. León Pulgar (BM)	Remo	Mix-4	28/jun.
23	Yilian A. Tornés Vargas (J)	Softbol	Equipo-F	2-7/jul.
24	Yarianna López Boza (B)	Softbol	Equipo-F	2-7/jul.
25	Leannelys Zayas Pérez (Y)	Softbol	Equipo-F	2-7/jul.
26	Yilian Rondón Velázquez (M)	Softbol	Equipo-F	2-7/jul.
27	Yanisleidys Casanova Domínguez (Y)	Softbol	Equipo-F	2-7/jul.
28	César. Y Boza Montoya (M)	Softbol	Equipo-M	24-29/jun.
29	Gretel. E Moreno Borrero (B)	Voleibol	Equipo-F	3-7/jul.

Prestigiosos técnicos entrenan equipo cubano de las Pequeñas Ligas

Varios técnicos de reconocida trayectoria apoyan, desde hace semanas, la preparación del equipo de Bayamo que intervendrá, en agosto, en la Serie mundial de las Pequeñas Ligas, evento cuya sede será la ciudad de Williamsport, Pensilvania, Estados Unidos.

El exlanzador Alberto Soto y el otrora torpedero Silvino González, ambos antiguos integrantes de selecciones granmenses, figuran entre los especialistas que cada día se dan cita en el beisbolito Manuel Alarcón Reina, de la Ciudad Monumento, para pulir a los peloteritos bayameses.

González jugó 16 temporadas con Granma, en las que promedió 950 a la defensa; luego de su retiro ha estado en varios entrenamientos de elencos de esta provincia.

Soto, quien llegó a estar en el equipo nacional, jugó 13 campañas, en las que compiló 4,69 de promedio de carreras limpias; al retirarse se ha dedicado a enseñar a los niños y ha sido un protagonista "oculto" de los triunfos de Bayamo en las Pequeñas Ligas.

También se encuentran entre los preparadores Roberlandis Echevarría (exjardinero de equipos Granma), Yasel Estrada y

Yudisnel Zamora, todos bajo la dirección de Vladimir Vargas, quien será el timonel de los bayameses en tierras norteafricanas.

"Estos entrenadores nos han ayudado mucho, hemos formado un buen colectivo, que ha sido bien acogido por los muchachos", expresó Vargas a **La Demajagua** mientras alistaba a sus pupilos en la mencionada instalación deportiva.

"Cada uno de los técnicos se ha hecho cargo de un área específica y ya se están viendo los resultados", agregó el estratega, campeón nacional de las Pequeñas Ligas en 2020 y 2023.

Además de estos prestigiosos profesionales, se encuentran preparando a los atletas de la categoría sub-12, Raudel Medina Benítez y José Alberto Pérez González, quienes forman parte de la dirección del equipo y viajarán junto a Vladimir Vargas a Pensilvania.

La escuadra de Bayamo tendrá el honor de representar a Cuba, que por primera vez participará en este tipo de certamen desde que nuestra nación y las Pequeñas Ligas del Béisbol Internacional firmaran un memorando de entendimiento (2019).

Texto y foto OSVIEL CASTRO MEDEL



El entrenamiento de los peloteritos de Bayamo comenzó en abril, semanas después se sumaron cinco destacados técnicos

Leandro, la edad y otras hazañas por contar

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO



Leandro, con 92 victorias en nuestras series, podría convertirse en el lanzador más veterano de Granma en llegar a 100 éxitos

El hecho, extraordinario, no ha sido reflejado en toda su magnitud. Rompe -una vez más- los mitos de la edad, del famoso "desgaste", de la llevada y traída veterana.

Y es que, el pasado 16 de junio, Leandro Martínez Figueredo volvió a superar un récord, que ya ostentaba desde hace meses. Logró, con 43 años y 353 días, una victoria en Series Nacionales de Béisbol (SNB), para afianzarse como el lanzador más longevo de Granma en alcanzar un triunfo en nuestros torneos de primera categoría.

Lo curioso es que el zurdo oriundo de Campechuela estuvo a un out de propinar juego de cero hit, cero carrera, en el partido pactado a siete entradas, ganado por los Alazanes 8 a 0 a los Tigres de Ciego de Ávila, en el estadio Paquito Espinosa, de Morón. Hubiera sido el serpentinerero de mayor edad en lograr la hazaña en la historia de los clásicos cubanos.

Leandro ya era el granmense más veterano con triunfo en play off, pues en 2022, con 43 años y un día, lanzó siete capítulos en el juego decisivo de la 61 Serie Nacional, en el que Granma derrotó 4x0 a Matanzas y así su equipo ganó el cuarto trofeo de campeón.

Antes de Martínez, habían alcanzado victorias en SNB con veterania Misael López, quien lo hizo a los 42 años, Ciro Silvino Licea, camino a los 41, y Yanier González, a los 40.

El récord de más edad en ganar un desafío en Cuba está en poder del habanero Lázaro de la Torre, el 30 de enero de 2005, con 47 años, tres meses y 20 días, al vencer precisamente a Granma, 13 carreras por 8.

No sería ocioso agregar que un hijo de Granma, el torpedero Agustín Arias (Tingo) logró convertirse en el campeón de bateo de más edad en lides nacionales: promedió ¡40! en 1982, en la VIII Serie Selectiva, que concluyó unos días después del cumpleaños 40 del formidable jugador.

Estos hechos y otros de los que pudiera comentar en textos siguientes prueban que la edad, muchas veces, resulta ser engañosa.